


OPINIÓN


RED COMPARTIDA

CALCULAR LAS PÉRDIDAS

Ya se tienen los primeros datos sobre las pérdidas del sector hotelero de Acapulco, al menos es un cálculo de las aseguradoras: entre 10 mil y 15 mil millones de dólares, pero esto no toma en cuenta los costos de los daños ocurridos tierra adentro en otros negocios como pueden ser restaurantes, tiendas, plazas comerciales y tampoco los daños a la población civil. Falta también el cálculo de los seguros automotrices ya que los autos de los turistas no cuentan con un seguro de gastos catastróficos, es decir, que su póliza cubra terremotos o huracanes, una situación similar se vivió en la CDMX con los terremotos del 2017 y los daños a los vehículos; no se sabe aún qué porcentaje de los autos locales tiene este tipo de seguro, pero de acuerdo con fuentes de este sector es muy bajo este nivel de cobertura. El caso es que falta saber aún la valuación de los daños en el puerto en dos actividades muy importantes: la red de distribución de agua potable, el costo de su reparación; los daños a las oficinas públicas que se mantienen cerradas y bajo amenaza de ser tomados por los grupos de presión.

De lo que se sabe hay 220 mil 035 viviendas afectadas y se va a seguir revisando, de estas no se tiene la certeza sobre el grado de daño; de los que sí cuentan con seguros catastróficos las evaluaciones son las siguientes: el 80% del sector hotelero presenta daños en sus instalaciones, las empresas son las que se harán cargo de las mismas; en el sector eléctrico se tienen fuera de servicio a 37 líneas de transmisión, 26 subestaciones eléctricas, una central de generación y 10 mil postes, aquí la CFE tiene su póliza al corriente, según se sabe, pero se afecta a 513 mil 524 usuarios y el Aeropuerto Internacional de Acapulco, que es de OMA, presentó daños y suspensión de operaciones que se han reanudado desde el viernes por la tarde.



El viernes se dieron a conocer los resultados financieros de Pemex y se puso en la mesa una cifra que da pavor y es una bomba de tiempo: la deuda con proveedores creció 169% entre 2018 y 2023 al alcanzar los 16.9 mil millones de dólares. El monto más grande jamás alcanzado por la petrolera y es por eso que, literalmente, acabó con una industria que tiene más de 70 años trabajando en el sector. Por cierto, de acuerdo con las gráficas publicadas por la petrolera, la deuda se incrementó 3 mil millones de dólares en un solo trimestre. Esta deuda deberá ser asumida por la siguiente administración quien quiera que sea el siguiente director general. Ahora, en un escenario general la deuda de la empresa se mantiene controlada, al estilo de la 4T, pero bueno; en 105 mil 836 millones de dólares y decimos que al estilo de la 4T porque la deuda de corto plazo es una verdadera locura: suma 31 mil 436 millones de dólares, un incremento del 232% frente a 2018. Se viene una enorme crisis en Pemex, sin duda alguna.

Luego de diversos foros y reuniones con un gran número de especialistas, asociaciones de la sociedad civil y actores claves en la materia, el próximo lunes se presentará en el Palacio Legislativo de San Lázaro la iniciativa que dará paso a la Ley Olivia. De ser aprobada antes del término de la actual legislatura, la Ley Olivia será la primera norma de avanzada en la atención integral y multidisciplinaria de las muertes gestacionales y perinatales en México. La iniciativa que será presentada en conferencia de prensa por la diputada federal Mariana Nassar busca que toda familia tenga el derecho de recibir atención digna y humana, recibir información comprensible de las causas de muerte de sus bebés, permanencia en habitaciones independientes de otras madres con hijos nacidos vivos y recibir apoyo de contención emocional y tanatológica, pero sobre garantizar el derecho a despedirse de sus hijos.

PD: El presidente pretendió dar un manotazo y decir que se avisó con tiempo de la peligrosidad de Otis. "pero todo indica de que aún siendo lamentable la pérdida de cualquier persona no fueron tantos ante un fenómeno tan fuerte, tan impactante, un huracán de categoría 5". Bueno ya van 39 muertos y el siguiente informe se dará este domingo.